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ВЛИЯНИЕ ОСНОВНОЙ И ПУЛЬСАЦИОННОЙ СОСТАВЛЯЮЩИХ 

ВЕТРА НА ЗДАНИЯ ПРИЗМАТИЧЕСКОЙ ФОРМЫ 
 

Аннотация. Анализируются существующие методики определения коэффициентов 

ветровой нагрузки, с целью выявления особенностей влияния вида распределения на усилия от 

воздействия ветра на конструкции зданий и сооружений призматического типа с различными 

пропорциями фронтальной поверхности. Рассматривались железобетонные здания с первой 

частотой собственных колебаний больше предельного значения. Исследование выполнено на 

основе изучения и анализа основных положений нормативных документов, регулирующих 
проектно-конструкторскую деятельность в РФ, а также актуальных трудов отечественных и 

зарубежных ученых, соответствующих исследованиям данного направления. Метод 

исследования структурно-аналитический анализ с использованием корреляционных 

зависимостей исследуемых факторов. Приводятся аналитические зависимости для определения 

усилий от ветра при различных способах назначения коэффициента пульсационной ветровой 

нагрузки по высоте здания, с учетом формы и пропорций ветровой поверхности, а также их 

графическая интерпретация. Работа основана на положениях отечественных строительных 

норм и правил и соответствующих сведений, содержащихся в иных отечественных и 

зарубежных источниках и нормах. Установлено, что в зданиях призматической формы 

наблюдаются отдельные участки, где усилия от составляющих ветровой нагрузки, 

существенно зависят не только от пропорций фронтальных поверхностей, но и методов, 

примененных для установления закона распределения коэффициентов. Проведенное 
исследование свидетельствует о неоднозначности получаемых результатов, допускающих 

возможность превышения или недогруженности конструкций или отдельных элементов. 

Результаты работы позволяют корректировать расчеты по установлению величин ветровых 

нагрузок для рассмотренных типов зданий и диапазонов высот и прогнозировать для других 

объектов с иными параметрами. 
 

Ключевые слова: железобетон, фронтальная поверхность, коэффициент пульсации, 

ветровая нагрузка, анализ, усилия, ветер. 
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INFLUENCE OF THE MAIN AND PULSATING COMPONENTS OF THE 

WIND ON BUILDINGS OF A PRISMATIC FORM 
 

Abstract. The existing methods for determining the wind load coefficients are analyzed in 

order to identify the features of the influence of the type of distribution on the forces from the impact of 

the wind on the structures of buildings and structures of a prismatic type with different proportions of 

the frontal surface. Reinforced concrete buildings with the first frequency of natural vibrations greater 
than the limit value were considered. The study was carried out on the basis of the study and analysis of 

the main provisions of regulatory documents regulating design and development activities in the 

Russian Federation, as well as relevant works of domestic and foreign scientists relevant to research in 

this area. The research method is structural-analytical analysis using the correlation dependences of 

the studied factors. Analytical dependences are given to determine the forces from the wind with 

various methods of assigning the coefficient of the pulsating wind load along the height of the building, 

taking into account the shape and proportions of the wind surface, as well as their graphical 

interpretation. The work is based on the provisions of domestic building codes and regulations and 

relevant information contained in other domestic and foreign sources and standards. It has been 

established that in buildings of a prismatic shape there are separate sections where the forces from the 
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components of the wind load significantly depend not only on the proportions of the frontal surfaces, 

but also on the methods used to establish the distribution law of the coefficients. The conducted 

research indicates the ambiguity of the results obtained, allowing the possibility of exceeding or 

underloading structures or individual elements. The results of the work make it possible to correct 
calculations for establishing the values of wind loads for the considered types of buildings and height 

ranges and to predict for other objects with different parameters. 
 

Keywords: reinforced concrete, frontal surface, pulsation coefficient, wind load, analysis, 

forces, wind. 
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